

Goldring Borstenzahn-Doktor – *Ctenochaetus strigosus*

Der Goldring Borstenzahn Doktor, auch Kohle Doktor genannt, gehört zur Kategorie der Doktorfische, welche sich durch einen Knorpelfortsatz, auch „Skalpell“ genannt, am Hinterleib auszeichnen.

Dieser Fisch erreicht eine zu erwartende Endgröße von ca. 15 cm und ist ein aktiver Geselle, der munter den Algenaufwuchs auf Steinen und Scheiben frisst, sich aber jeglichen Streitereien zwischen anderen Fischen oder auch bei Attacken gegen ihn entzieht.

Er frisst eigentlich alles was man ihm anbietet, von Algen bis hin zu Pellet-, Flocken- und Frostfutter. Es sollte wie bei allen Doktorfischarten auf eine ausreichend vegetarische Ernährung geachtet werden. Wir geben unseren Doktoren im Verhältnis von ungefähr 4:1 vegetarische Nahrung um die Darmflora und Verdauung gesund zu halten.

Die Jungtiere des *Ctenochaetus strigosus* zeichnen sich durch eine reine Gelbfärbung mit einem blauen Streifen unterhalb der Rücken- und oberhalb der Brustflosse aus.

Die Tiere sind wie alle Doktorfischarten ziemlich empfindlich gegen den allseits bekannten Parasiten *Cryptocarion irritans* und gegen das Bakterium *Oodinium*. Es sollte deswegen zwingend 24h täglich eine starke UV-Anlage, idealerweise hinter der Rückförderpumpe angeschlossen, betrieben werden. Eine UV-Klärung im Bypass ist auch möglich, jedoch nicht sehr effektiv.

Die Vergesellschaftung mit anderen Doktoren stellte bei uns keinerlei Problem dar, man sollte diesen Doktorfisch aber nicht als Paar halten, da oft die Geschlechtsunterscheidung schwierig ist und es somit bei gleichgeschlechtlichen Fischen zu Streitigkeiten kommen kann. Empfohlen ist hier die Einzelhaltung.

Viele Grüße

Diana & Marco

